
守山まるごと活性化 議事要旨    

会議名： 

日時：平成 29 年８月３日（木）午後２時から 

場所：守山会館２階 図書室 

出席者：弘光代表、尾田副代表、藤本、宇野、伴野 

出席者（行政）：守山会館 田中館長、菅主事 

使用資料：各学区のまるごとプロジェクト取組み状況（ほたる関係）、啓発チラシデザイン案  

議題 
１．各学区のまるごと活性化(ほたる関係)の取り組み状況について 

２．「環境バランス水槽」への取り組みについて 

３．「学区民のつどい」での啓発について 

会議要旨 

内容 

１．各学区のまるごと活性化(ほたる関係)の取り組み状況について（事務局より紹介） 

≪守山学区 水とホタルから輝くプロジェクト≫ 

ほたる啓発看板設置、ほたるパーク＆ウォーク「もぴかの家」でパネル展示、 

環境バランス水槽の研究、「学区民のつどい」で「環境バランス水槽」展示・啓発 等 

 

≪吉身学区 ホタルを守ろうプロジェクト≫ 

ほたる啓発看板設置、飛翔状況調査、ほたる鑑賞会、 

ほたるパーク＆ウォーク「もぴかの家」でパネル展示、「学区民のつどい」でほたるの幼虫展示 等 

 

≪玉津学区 玉津ホタル祭り・イベント推進プロジェクト≫ 

ほたるの学習会・説明会、飛翔状況調査、「学区民のつどい」でほたるマップの展示 

河川美化看板の設置 等 

 

≪速野学区 速野まるごと博物館プロジェクト≫ 

大曲ヘイケボタル観察会、大曲ヘイケボタル観察会のグッズ作成 等 

（裏面に続く） 

決定事項 次回 平成 29 年９月 28 日（木）午後２時から 

次回以降につ

いて 

環境バランス水槽について 

学区民のつどいについて 

平成 29 年度 第３回守山学区まるごと活性化プランＤプロジェクト会議 

作成者：菅 



会議要旨 

内容 

 【意見】 

 ・守山学区の取組みについて、看板の設置は景観面の課題もあり、行政と対立してしまうことになる。 

  あまり看板の設置をしすぎるのも良くないと思う。 

 ・ほたるマップは悪徳業者にほたるの場所を知らせてしまうことにならないか心配。 

 

２．「環境バランス水槽」への取り組みについて 

 平成 28 年度は７月頃にほたるの幼虫を水槽に入れたが、生存率が良くなかった。 

 真夏に会館内の室温を一定に保てなかったことが原因と考えられる。今年度は９月頃を検討中。 

 →次回の会議で幼虫を水槽に入れる予定。 

 

３．「学区民のつどい」での啓発について 

○学区民のつどい 

  日時 平成 29 年 10 月 15 日(日) 午前 10 時から 

  場所 エルセンター 

  前日準備、当日の当番など次回以降決定していく。 

 【意見】 

 ・水槽の展示を見に来た方に手渡しできる資料を作りたい。 

 ・啓発看板の図と、裏面は幼虫の拡大図にするのはどうか。 

 ・サイズはＡ４が一般的でいいのでは。 

 


